



Hak Cipta Dilindungi Undang-Undang

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:
  - a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.
  - b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar UIN Suska Riau.
2. Dilarang mengumumkan dan memperbanyak sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin UIN Suska Riau.

## ABSTRAK

### **PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MELESTARIKAN PROGRAM PENYEDIAAN AIR MINUM DAN SANITASI BERBASIS MASYARAKAT (PAMSIMAS) DI DESA SUNGAI PINANG KECAMATAN HULU KUANTAN KABUPATEN KUANTAN SINGINGI**

Oleh,

**NESTI HANDAYANI**  
**NIM 11475205119**

*Penelitian ini di lakukan di Desa Sungai Pinang Kecamatan Hulu Kuantan Kabupaten Kuantan Singingi. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana partisipasi masyarakat dalam melestarikan Program Penyediaan Air Minum dan Sanitasi Berbasis masyarakat di Desa Sungai Pinang Kecamatan Hulu Kuantan Kabupaten Kuantan Singingi. Adapun permasalahan dalam penelitian ini yaitu bagaimana partisipasi masyarakat dalam melestarikan Program Penyediaan Air Minum dan Sanitasi Berbasis Masyarakat di Desa Sungai Pinang Kecamatan Hulu Kuantan Kabupaten Kuantan Singingi. Jenis penelitian ini adalah penelitian deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik observasi, dokumentasi, wawancara. Jumlah informan dalam penelitian ini adalah 8 orang, yang terdiri dari Ketua Pelaksana Program Pamsimas, Kepala Desa, Sekretaris Desa dan 5 orang masyarakat yang berada di lokasi program Pamsimas. Sedangkan jenis data penelitian yang digunakan adalah data kualitatif, kemudian sumber data dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Metode analisa data yang penulis gunakan dalam penelitian ini adalah Reduksi data, penyajian data dan verifikasi atau kesimpulan. Hasil penelitian secara umum telah dilakukan oleh peneliti, bahwa peneliti dapat mengatakan bahwa partisipasi masyarakat dalam melestarikan Program Penyediaan Air Minum dan Sanitasi Masyarakat (Pamsimas ) di Desa Sungai Pinang Kecamatan Hulu Kuantan Kabupaten Kuantan Singingi dikatakan rendah hal ini dapat dilihat dari proses perencanaan tidak dilibatkannya masyarakat secara umum, lalu dalam tahap pelaksanaan pembangunan Program Pamsimas di lakukan oleh tukang dan tidak ada keterlibatan masyarakat secara gotong royong, dalam tahap pemeliharaan rendahnya partisipasi masyarakat di sebabkan oleh ada 8 titik pembangunan sumur yang keruh.*

**Kata Kunci : Partisipasi Masyarakat, Program Pamsimas**